

Con \$1.930 millones: Comité de Desarrollo Productivo Aysén impulsó descentralización e innovación en 2024



La iniciativa destinó un presupuesto de más de \$1.930 millones durante el año 2024, para fortalecer la innovación, el emprendimiento y la sostenibilidad, consolidándose como un motor clave para el desarrollo económico y social de la región.



Coyhaique.- Con una inversión superior a \$1.930 millones, el Comité de Desarrollo Productivo Regional (CDPR) de Aysén dio inicio a un proceso transformador en su primer año de funcionamiento, impulsando la ejecución de 24 proyectos orientados a la innovación, la tecnología y el emprendimiento durante 2024.

Humberto Marín Leiva, director de Corfo y secretario ejecutivo del CDPR, destacó el impacto de esta iniciativa en la descentralización del país y de la región. “Con una inversión de casi 2 mil millones de pesos, el Comité de Desarrollo Productivo Regional de Aysén está marcando un hito en la transformación regional al ejecutar el 100% de los recursos comprometidos en su primer año”, afirmó.

Marín subrayó además que “estos comités son una manifestación concreta de la política de descentralización del gobierno del presidente Gabriel Boric, donde las decisiones se toman desde las regiones, por las regiones y para las regiones”. Asimismo, destacó que el trabajo conjunto con el Gobierno Regional, Sercotec, el sector privado y la academia ha fortalecido la gestión presupuestaria, permitiendo la

asignación de fondos alineados con las necesidades de cada territorio. Estas acciones, concluyó Marín, “reflejan el compromiso por empoderar a las regiones y avanzar hacia un desarrollo sostenible y equitativo”.

En tanto, Nelly Vargas Mansilla, directora de Sercotec, destacó la importancia de la participación de su servicio en el Comité de Desarrollo Productivo Regional. “Como presidenta del Subcomité de Fomento Productivo, esta participación ha sido una experiencia enriquecedora que nos ha permitido fortalecer nuestro trabajo y generar un mayor impacto en las micro y pequeñas empresas”.

La integración de los programas de Sercotec al comité ha facilitado una retroalimentación continua, permitiendo la incorporación de mejoras y asegurando su alineación con los objetivos regionales. “Este trabajo en conjunto promueve un desarrollo más coordinado y sostenible”, agregó.

Por su parte, Gabriel Núñez Vivanco, consejero del comité, destaca el rol crucial de la Universidad de Aysén en el desarrollo regional. Según Núñez, “mi participación es una extensión de la visión académica vinculada al territorio. La universidad actúa como puente entre academia y sector productivo, aportando

conocimientos especializados, fomentando la investigación y formando profesionales”.

Este enfoque, esencial para Núñez, permite “proyectar un desarrollo sostenible, innovador” y responder a las necesidades regionales.

Innovación y sostenibilidad

Entre las iniciativas apoyadas, destaca el proyecto de Paulo Landeros en Caleta Tortel, financiado con el instrumento por Desarrollo Inversión, que busca fortalecer el turismo con la adquisición de una lancha para 20 pasajeros, mejoras en un hostel y la instalación de paneles solares, promoviendo un turismo responsable con una inversión total de \$129 millones, de los cuales Corfo aportó 50 millones de pesos.

Proyectos como Patagonia Gelato, financiado por Innova Región con \$60 millones, desarrollan helados funcionales y saludables elaborados con frutos patagónicos, mientras que el de Eco Guías Aventura Limitada, apoyado por el programa Súmate a Innovar, utiliza inteligencia artificial para personalizar la planificación de viajes en Aysén. Además, el proyecto del INIA, financiado por el programa Viraliza Difusión-Eventos Aysén 2024, fomenta la producción de alimentos fermentados con identidad local, fortaleciendo la economía circular y la diversificación productiva.

El Comité de Desarrollo Productivo es una instancia de coordinación estratégica en materias de desarrollo económico y productivo, que ha sido posible gracias al trabajo conjunto entre Corfo, los Gobiernos Regionales y el Ministerio de Economía. Su función es promover y apoyar el desarrollo económico y productivo regional, con especial foco en mejorar las capacidades y oportunidades para que emprendedores/as, empresas y redes productivas locales, desarrollen sus proyectos de negocios, mejoren su productividad y aumenten sosteniblemente su valor. Con la instalación de este comité se puso en marcha un proceso concreto de descentralización que empodera a la región en la toma de decisiones y le permite definir, el uso de recursos públicos considerando sus particularidades y sus desafíos, en coherencia con su estrategia de desarrollo territorial.

“REMATES MIGUEL SOTO”

Por orden del Servicio de Salud Aysén según Resolución exenta N° 07056 de fecha 15 de diciembre 2024. Se Realizará remate público y al mejor postor, el día sábado 11 de enero del 2025 a las 11:30 horas en Eusebio Lillo N°441 interior. De un equipo médico con postura mínima.

UN MAMOGRAFO MARCA SELENIA PERFORMANCE.

La especie se remata en el estado que se encuentra. Material y Jurídicamente. Días de exhibición, 09 y 10 de enero 2025 en Eusebio Lillo N°441 interior desde las 15:00 a 18:00 horas.

Mayor información al fono +56 9 98877720
 PAGO CONTADO-COMISIÓN LEGAL MAS IVA

MIGUEL SOTO MARTINEZ
 R.N de M. N° 1059

06 - 07 - 08 de enero de 2025

“REMATES MIGUEL SOTO”

Por orden del Servicio de Salud Aysén según Resolución exenta N°06414 de fecha 15 de noviembre 2024. Se Realizará remate público y al mejor postor, el día sábado 11 de enero del 2025 a las 11:30 horas en Eusebio Lillo N°441 interior.

De las siguientes especies:

13 Neumáticos 225/75R16AT

21 Neumáticos 225/75R16 MT

Las especies se rematan en el estado que se encuentran. Material y Jurídicamente. Días de exhibición, 09 y 10 de enero 2025 en Eusebio Lillo N°441 interior desde las 15:00 a 18:00 horas.

Mayor información al fono +56 9 98877720
 PAGO CONTADO-COMISIÓN LEGAL MAS IVA

MIGUEL SOTO MARTINEZ
 R.N de M. N° 1059

06 - 07 - 08 de noviembre de 2024